
   

PROVINCE DE QUÉBEC 

ÉCOLE DU TRIOLET 
 

Procès-verbal de la séance du conseil d’établissement tenue le 30 septembre 2024 à 

18 h 30 au salon du personnel du pavillon 1. 
 

  

PRÉSENCES      

     Allard, Marie-Pierre, parent 

     Baillargeon, Dominique, membre personnel de l’école 

     Beaudoin, Sara, parent 

     Beaulieu, Vincent, membre personnel de l’école 

     Binette, Sophie, membre personnel de l’école 

     Bisaillon, Jessica, parent 

     Boucher, Nathalie, membre personnel de l’école 

     Desnoyers, Lyne, parent 

     Guilbault, François, parent 

     Huot, Stéphane, parent substitut 

     Lessard, Michel, directeur 

     Mailloux, Éliane, membre  

     Marcil, Simon, parent 

     Plante, Caroline, parent  

     Rhéaume, Natashka, membre personnel de l’école (substitut) 

     Vaillancourt, Patricia, membre personnel de l’école 

      

    ABSENCES      

     Antonucci, Giovanni, membre personnel de l’école 

     Boutin, Marc, membre personnel de l’école 

     Tanguay-Tremblay, Frédérik, membre personnel de l’école 

  
          

 
 

 

 
 

 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 

 Michel Lessard, directeur, souhaite la bienvenue à toutes et à tous. Il laisse la parole à        

         monsieur Simon Marcil, vice-président sortant, qui présidera la rencontre jusqu’à la    

         nomination à la présidence. 

 

         Présentation des membres 
 

  

 

 

 

 

 

 

CE-24/25-01 

 

 

 

 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

L’ordre du jour est lu et déposé.  
 

Il est proposé par madame Lyne Desnoyers, appuyé par madame Dominique 

Baillargeon : 

 
 

➢ QUE l’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 
  

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ       

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

CE-24/25-02 

 

 
 

 

3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 10 

JUIN 2024 
 

Le procès-verbal est déposé et les membres en ont pris connaissance. 

 

Il est proposé par madame Caroline Plante, appuyé par madame Dominique 

Baillargeon : 

 

➢ QUE le procès-verbal de la réunion du 10 juin 2024 soit approuvé tel que 

présenté. 

 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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4. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 10 JUIN 2024 
 

4.1 Suivi voyage Santé globale dans Charlevoix mars 2025 

Des précisions au document pour le voyage dans Charlevoix devaient être apportées. 

Le voyage se fera donc du 18 au 21 février 2025 et respecte les balises (3 nuits et 

l’utilisation d’un maximum de 3 journées de classe).  

Le coût du voyage s’élève à 1113$ par élève (prix fixé pour 40 élèves).  

Les revenus sont de participation personnelle et aussi, aux campagnes de financement 

du voyage à Banff 2026, approuvées par le conseil d’établissement en avril dernier. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CE-24/25-03 

 

 

 

 

CE-24/25-04 

 

 

CE-24/25-05 

 

 

 

5. COMPOSITION AU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

 

Monsieur Lessard fait un survol du document sur les rôles et pouvoirs d’un conseil 

d’établissement que les membres ont pris connaissance. 

 

  

6. ÉLECTION – présidence 2024-2025 

Madame Nathalie Boucher se propose pour présider les élections. 

 

Madame Caroline Plante propose monsieur Simon Marcil pour la présidence. 

Monsieur Simon Marcil accepte le rôle de présidence pour 2024-2025 

 

Il est élu par ACCLAMATION. 

 

Monsieur Simon Marcil propose Caroline Plante pour la vice-présidente. 

Madame Caroline Plante accepte le rôle de vice-présidence pour 2024-2025 

 

Elle est élue par ACCLAMATION. 

 

Madame Marie-Pierre Allard et madame Sara Beaudoin se partageront les rencontres 

au comité de parents du CSSRS en tant que représentantes de l’école. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CE-24/25-06 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

7. QUESTIONS DU PUBLIC 

Pas de public 

 

 

8. SUJETS À ADOPTION OU APPROBATION 

 

8.1 Règles de régie interne 

Le document des règles de régie interne est déposé et les membres en ont pris 

connaissance. 

 

Il est proposé par madame Patricia Vaillancourt, appuyé par monsieur Vincent 

Beaulieu :  

 

➢ QUE les règles de régie interne soient approuvées telles que présentées. 

 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

8.2 Calendrier des rencontres et dénonciation d’intérêt à signer 

Le calendrier des rencontres est déposé.  

           Le formulaire de dénonciation est signé par les membres présents.  

 

Il est proposé par madame Nathalie Boucher, appuyé par madame Éliane Mailloux :  
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CE-24/25-07 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CE-24/25-08 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CE-24/25-09 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CE-24/25-10 

 

 

 

 

 

 

 

➢ QUE le calendrier des rencontres soit approuvé tel que présenté. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

  

     8.3 Activités éducatives nécessitant un changement à l’horaire ou un     

          déplacement à l’extérieur des terrains de l’école  

          Le tableau des demandes d’activités éducatives nécessitant un changement à l’horaire            

          ou un déplacement à l’extérieur des terrains de l’école est présenté. 

 

          - La sortie pour vélo stationnaire au Studio Boomerang se fera le 7 novembre 2024. 

          - Le voyage à New York 2025 est présenté. L’agence choisie est Alta. Le voyage se          

          fera du 9 au 12 mai et le coût s’élève à 1210$. Les ventes des carnets resto, de café et    

          de pâtisseries seront les principales sources de financement. 

 

Il est proposé par madame Sara Beaudoin, appuyé par madame Caroline Plante :  

 

➢ QUE le tableau des activités éducatives nécessitant un changement à l’horaire ou 

un déplacement à l’extérieur des terrains de l’école et le voyage à New York 

soient approuvés tels que présentés. 

 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

8.4 Tableau des sorties pour les élèves en Sport-études 

Présentation du tableau des demandes de sorties pour les élèves en Sport-études et du 

tableau des sorties RSEQ. 

 

Monsieur Lessard mentionne que nous aurons surement devoir faire approuver par 

courriel d’autres sorties pour le Sport-études, car il est souvent difficile d’obtenir, par 

les partenaires, les dates de sorties dans un délai raisonnable. 

 

Il est proposé par monsieur François Guilbault, appuyé par madame Patricia 

Vaillancourt :  

 

➢ QUE les tableaux des sorties pour les élèves en Sport-études et du RSEQ soient 

approuvés tel que présenté. 

 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

8.5 Programmation des sorties pour les élèves en Santé globale 

           Le tableau des sorties à l’extérieur de l’école des élèves du programme Santé globale   

           est présenté. 

 

           L’activité de la plongée sous-marine n’est pas à l’horaire vu les travaux en cours à la  

           piscine.  

 

           Il est proposé par madame Sophie Binette, appuyé par madame Marie-Pierre Allard : 

 

➢ QUE le tableau des sorties à l’extérieur de l’école du programme Santé globale 

soit approuvé tel que présenté. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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CE-24/25-11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CE-24/25-12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CE-24/25-13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8.6 Programmation sur les contenus en éducation à la sexualité 2024-2025 

Présentation du tableau de la programmation sur les contenus en éducation à la 

sexualité. 

 

Une grande partie de ces cours sont prescrits par le ministère de l’éducation et seront 

offerts dans le cadre du nouveau programme Culture Citoyenneté Québécoise. 

Madame Stéphanie Drapeau, directrice adjointe, responsable du niveau de l’adaptation 

scolaire, regarde avec l’infirmière de l’école à ce que les élèves en adaptation scolaire 

soient intégrés dans la planification du contenu à la sexualité. 

 

 Il est proposé par monsieur Vincent Beaulieu, appuyé par madame Patricia 

Vaillancourt : 

 

➢ QUE le tableau de la programmation sur les contenus en éducation à la sexualité 

2024-2025 soit approuvé tel que présenté. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

8.7 Demande de résolution pour l’utilisation des gymnases pour le programme 

basketball 

La Fédération Basketball Québec veut s’assurer que l’école est bien disposée à prêter 

les gymnases et complexe à nos élèves athlètes de basketball. 

 

Il est proposé par madame Jessica Bisaillon, appuyé par madame Sara Beaudoin :  

 

➢ QUE la demande de résolution pour l’utilisation des gymnases pour le programme 

basketball soit approuvée tel que demandé. 

 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

8.8 Majoration des frais chargés aux parents Sport-études pour services 

périphériques 

Une majoration de 25$ pour 2025-2026 est suggérée par la direction. Cette hausse, 

malheureusement, ne couvrira pas tous les coûts, surtout dû aux frais de transport par 

autobus qui sont à la hausse à chaque année. 

 

Après discussion entre les membres, une majoration de 50$ est proposée pour l’an 

prochain afin que le programme puisse faire ses frais dès 2025-2026.            

 

           Il est proposé par madame Caroline Plante, appuyé par madame Nathalie Boucher : 

 

➢ QUE la majoration de 50$ pour 2025-2026 soit approuvée. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

8.9 Campagnes de financement pour le bal des finissants 

3 activités sont prévues pour le financement du bal des finissants. 

- Vente de cupcakes à la cafétéria du Triolet en collaboration avec Laniel St-

Laurent 

- Vente de roses à la St-Valentin. 

- Vente de friandises à la St-Valentin. 

 

           Il est proposé par madame Sara Beaudoin, appuyé par monsieur Vincent Beaulieu : 
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CE-24/25-14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

➢ QUE le tableau des sorties à l’extérieur de l’école du programme Santé globale 

soit approuvé tel que présenté. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

  9. SUJETS DE CONSULTATION 

 

9.1 Nomination des membres de la communauté (2) 

           Présentement, il n’y a pas de candidat.e.s pour remplir ce rôle.  

           Monsieur Lessard lance un appel aux membres, pour trouver quelqu’un qui pourrait     

           siéger au conseil d’établissement en tant que membre de la communauté. 

   

 

10. SUJETS D’INFORMATIONS 

 
 

10.1 Suivis des travaux été 2024 

- Les travaux du débarcadère sont terminés. 

- Au pavillon 1, les travaux de peinture dans les corridors de l’étage sont terminés et  

se finalisent au rez-de-chaussée. 

- Le réaménagement des chambres froides au pavillon 3 sont terminés. 

- Les travaux de la piscine se poursuivent et il y aura un prolongement du temps de 

réalisation. Une fuite d’eau au niveau de la nappe phréatique est à l’origine du retard. 

- Les travaux de ventilation au secrétariat du pavillon 1 sont terminés. 

-Pour l’an prochain, quelques projets sont à venir ou à étude, dont la réfection de trois  

locaux dans le département de sciences du pavillon 2; ajouts de classes modulaires au 

pavillon 2 et l’installation de ventilation et air climatisée dans certaines sections du 

pavillon 2. 

 
 

10.2 Portes ouvertes du dimanche 6 octobre 2024 

Les portes ouvertes auront lieu le 6 octobre et l’école du Triolet est à préparer cette 

grande journée. 

 

 

10.3 Évènements Bourgogne et Or (football et hockey) 

L’évènement football a eu lieu ce 13 septembre. Le élèves du 1er cycle et d’adaptation 

scolaire étaient présents. Bel évènement réussi.  

Le match de hockey M17 AAA aura lieu le 11 octobre à 10h00. Les élèves du 4e 

secondaire, adaptation scolaire et Sport-études hockey viendront encourager l’équipe. 

 

 

10.4 Sortie propreté élèves secondaire (17 ou 18 octobre) 

Les élèves du 3e secondaire feront la récupération des déchets sur le site de l’école et 

près des traverses de piétons. Cette activité se déroulera le 17 ou 18 octobre 

dépendamment de la température, pendant la période d’étude. 

 

 

 10.5 Acte d’établissement 2024-2025 

 Le document d’Acte d’établissement est présenté.  

 Le document a été adopté le 25 juin 2024 par le CA du CSSRS. 

 

10.6 Organisation scolaire 2024-2025 

En date d’aujourd’hui, le nombre d’élèves au Triolet est de 2571 élèves. Quelques 

enseignants de plus comparativement à l’an dernier et nos locaux sont tous utilisés. 
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10.7 Grève du transport scolaire 

Les gens ont bien hâte au retour des autobus, autant le personnel d’école que les 

parents. Le centre de services scolaire, en collaboration avec les directions des écoles 

secondaires, analyse présentement différents scénarios concernant la gestion des 

débarcadères à la sortie des élèves. La cohabitation entre les voitures et les autobus 

dans le débarcadère n’est pas possible. La sécurité sera au cœur des décisions de tous 

en tout temps. On souhaite un dénouement le plus rapidement possible! 

 

 

11.   COURRIER ET NOUVELLES 

 

11.1 Du conseil des élèves 

En attente d’une ou d’un représentant.e 

 

11.2 De la présidente 

Aucune nouvelle 

 

11.3 De la représentante du comité de parents 

Aucune nouvelle 

 

11.4 De la direction 

 

       11.4.1 Tournoi de golf de la fondation 23 septembre 

       Belle réussite.  35 membres du personnel ont prêté main forte au tournoi.  

       Plus de 30 000$ ont été amassés. 

       

11.5 Du personnel 

 Madame Dominique Baillargeon souligne que malgré la grève du transport d’autobus,    

 la grande majorité des élèves sont présents. Elle salue les parents de leur bienveillance 

et contribution à venir porter leur enfant à l’école. 

 

Deux nouvelles directions adjointes se sont ajoutées à l’équipe de direction ainsi 

qu’une réaffectation de mandats : 

- Louis-Simon Arguin, direction adjointe au Sport-études (en remplacement de 

Benoît Jubinville, départ pour l’UdeS) 

- Cathy Robert, direction adjointe au 1er sec. et à l’encadrement disciplinaire (en 

remplacement de Louis-Simon Arguin) 

- Marie-Claude Chayer, direction adjointe au 2e cycle en remplacement de Caroline 

Dallaire (retraite) 

 

11.6 De la fondation 

Aucune nouvelle 

 

   12. QUESTIONS DIVERSES 

         Aucune question 

 

 

 

 

 

 

CE-24/25-15 

 

 

 

 

   13. FIN DE LA RÉUNION ET LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
  

 Il est proposé par madame Lyne Desnoyers, appuyé par monsieur Vincent Beaulieu : 

 

 QUE la séance soit levée à 20 h 47. 
 

 Prochaine rencontre : 11 novembre 2024. 
    

 _____________________    _______________________   

 Simon Marcil, président    Michel Lessard, directeur 

 


